
 El Sindicato Independiente de Trabajadores de Audi (Sitaudi) dio a conocer que 
hasta el momento no se ha alcanzado un acuerdo con la empresa armadora de 
autos de lujo, pues ésta sigue ofreciendo a sus colaboradores el 8.4 %.
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5-15-1
Los Tuzos del Pachuca, 

actuales campeones, se 
presentaron goleando 5-1 

al Puebla en la cancha del 
Estadio Hidalgo. La Franja 
dio batalla durante la pri-
mera parte que concluyó 

2-1, sin embargo, en la 
parte complementaria ya 

no pudo con el ataque tuzo, 
quines anotaron tres goles 
más, con un doblete de su 

goleador Nicolás Ibáñez.
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ANGELOPOLITANAS

La segunda semana de enero, empezó con política el domingo 8 en Tehuacán.
Fue en una reunión privada con empresarios de esa poderosa región, donde 
el diputado federal de Morena, Ignacio Mier Velasco, señaló abiertamente 
que buscará ser el candidato de los poblanos para la gubernatura en 2024.
Fue explícito al señalar que la nominación de Morena será después de la 
aplicación de una encuesta y aunque habló de mantener la alianza con 
los partidos del Trabajo y Verde se mostró incluyente a las propuestas 
ciudadanas y concretamente en Tehuacán coincidió con la urgencia de 
tener un buen alcalde.

No nacieron el domingo 8 de enero las aspiraciones de Nacho Mier.
Antes, el fallecido Luis Miguel Barbosa insistía una y otra vez en denostarlo por esta posi-
bilidad, lo que sí es la primera vez que abiertamente habló en privado, tuvo una gira por 
Tehuacán y la Sierra Negra, concretamente ayer se reunió con indígenas en Alcomunga, y 
después ratificó ante los medios locales que buscará la nominación de Morena al gobierno 
de Puebla. Aunque no dio fechas no descartó que la decisión “popular” de un candidato a 
gobernador se tome en este año.

Aquí en Puebla, el gobernador, Sergio Salomón Céspedes, anunció la visita del secre-
tario de Gobernación, Adán Augusto López, el próximo viernes 13 de enero a la 
capital.  Comentó que tendrá una agenda interinstitucional en la cual participará 
en la medida de lo posible, aunque trascendió que sostendrán una reunión privada 
en Casa Aguayo.
“Tendremos una agenda a desarrollar de forma institucional y para mí es muy 
importante la presencia del señor secretario ya que nos permite seguir generando 
las condiciones de vinculación “. Dijo que la presencia de Adán Augusto en Puebla 
favorecerá las condiciones de trabajo entre el gobierno del estado y la federación.
La del viernes será la segunda ocasión en la que Céspedes se reúna con el fun-
cionario federal desde que tomó posesión el 15 de diciembre.

Hagan como le hagan, el gobierno poblano no dará prórroga para que el 
transporte público cumpla con la Verificación Vehicular, y sólo les queda 
una semana para cubrir este requisito. Hasta ahora no hay solicitud 
formal en ese sentido, pero en corto los concesionarios argumentan 
que no pueden cumplir con el trámite.
“No ha habido petición alguna sobre prórroga del tema, seguimos firmes 
con la política, ya se dijo para donde sí, para donde no, y seguimos con 
la política”, declaró el gobernador Céspedes.

S o b r e los amparos por el Pase Turístico, para vehículos que visiten Puebla, comentó que 
tienen un fin político por quienes reclaman, pues el gobierno del estado sólo busca cuidar el 
medio, para que los automovilistas cuenten con la Verificación.
El Pase Turístico es gratis y se tramita en internet, en plataforma, con una vigencia de 14 
días, dos veces por semestre por 5 días cada uno, o bien, 4 veces por semestre con vigencia 
de 3 días.

En caso de no llegar a un acuerdo en las próximas horas, siguen las negocia-
ciones, mañana miércoles a las 11 de la mañana podría estallar la huelga en la 
planta automotriz Audi. 
El Sindicato Independiente de Trabajadores publicó el domingo un rol de guardias 
que deberán realizar los obreros, en caso de que estalle una huelga en la arma-
dora ubicada en San José Chiapa por un desacuerdo en la revisión salarial 2023.
Los más de 4 mil sindicalizados harán guardias y rondines en cinco accesos de la 
fábrica. La huelga contará con dos turnos para el personal masculino, los cuales 
son de las 8 de la mañana a las 6 de la tarde, y de 8 de la noche a 6 de la mañana.
En el caso de las mujeres, tendrán un turno central que abarcará de las 8 de la 
mañana a las 4 de la tarde, quienes serán convocadas de acuerdo a su número 

de control.

Los vecinos de Tenancingo, Tlaxcala siguen dando nota en Estados Unidos, ya 
que un tlaxcalteca fue extraditado al vecino país por dirigir una red de tráfico 
sexual de décadas con sus dos hermanos en Queens, Nueva York, informaron 
fiscales federales.
Leonardo Jiménez Rodríguez fue llevado a Brooklyn, donde enfrenta cargos de 

tráfico sexual, prostitución interestatal y contrabando de extranjeros. Llevaba mujeres 
jóvenes de México a Estados Unidos, donde fueron obligadas a ejercer el trabajo sexual.
Jiménez Rodríguez, de 39 años, fue arrestado en mayo luego de una investigación 
conjunta que involucró a ambos países. Sus hermanos, Marcos, de 46 años, y Melisa 

de 41, fueron arrestados previamente en Queens por su participación en el esquema.
La pareja trabajó con su familia y su hermano para engañar a las mujeres con falsas prome-
sas de relaciones románticas, antes de obligarlas “brutalmente” a prostituirse en Estados 
Unidos entre 1997 y mayo de 2018, según Breon Peace, Fiscal Federal para el Distrito Este 
de Nueva York.
Los hermanos tenían apartamentos en Brooklyn y Queens donde mantenían a sus víctimas, 
quienes eran obligadas a trabajar en burdeles y otros lugares que incluían Nueva York, Con-
necticut, Nueva Jersey, Maryland, Boston, Filadelfia, Virginia y Washington, DC, según Peace.
La investigación conjunta sobre la “Organización de tráfico sexual Jiménez Rodríguez”, con 
sede en Tenancingo, -municipio que limita con Puebla- desde donde traficaban mujeres a 
Nueva York, ha dado lugar a cargos contra más de 175 personas involucradas en Georgia, 
NY, Florida y Texas.
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REDada

INICIA PROCESO DE SELECCIÓN 
DEL JURADO PARA JUICIO A 

GARCÍA LUNA EN EE.UU
Unos 400 ciudadanos participarán en el proceso con el 
que se evaluará si son idóneos para integrar el jurado en 
el caso contra Genaro García Luna

“LO HE DADO TODO”: 
LLORIS ANUNCIA RETIRO DE LA 

SELECCIÓN DE FRANCIA
Lloris explicó que la posibilidad de lograr un segundo 
campeonato mundial consecutivo con Francia lo motivó 
a continuar hasta el Mundial de Qatar

INDUSTRIA AUTOMOTRIZ 
PREVÉ CRECER 6.6 % EN 

PRODUCCIÓN EN 2023
La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz prevé 
un segundo año de aumento de la producción, exportación 
y venta nacional en el sector

REUNIÓN BILATERAL 
ENTRE JOE 

BIDEN Y AMLO
El presidente Andrés Manuel López Obrador sostiene la tarde 
de este lunes un encuentro bilateral con su homólogo esta-
dounidense, Joe Biden, en Palacio Nacional
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Después de las 
fiestas decembrinas, 
regresaron 2 millones 
de alumnos poblanos a 
clases presenciales
Puebla, Pue. Este lunes regresaron 2 mi-
llones de alumnos de nivel preescolar, pri-
maria y secundaria que pertenecen a 14 
mil 258 planteles en Puebla como parte 
del semestre complementario del ciclo es-
colar 2022-2023, informó el encargado de 
la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
José Luis Sorcia.

El encargado de despacho puntualizó 
que en este reinicio de clases se retoma-
rán los protocolos de seguridad sanitaria, 
como el uso obligatorio de cubrebocas y 
el lavado frecuente de manos.

Asimismo, destacó que en cada insti-
tución serán entregados, en este regreso 
a clases, paquetes sanitarios.

Enfatizó que en las aulas fortalecerán 
el proceso de enseñanza aprendizaje y de 
esta forma el estado será referente en la 
calidad educativa, indicó que la política 
que se tiene es que la educación se ga-
rantice en inclusión y equidad para todos.

 ALMA MÉNDEZ
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Puebla, Pue- El presidente de la Cámara Nacional de 
la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimen-
tados (Canirac) Puebla, Carlos Azomoza Alacio, infor-
mó que se está haciendo una reingeniería de cartas 
para no aumentar precios a sus comensales por lo que 
apostarán por platillos de más rotación y más rentabi-
lidad, lo anterior ante la elevación de precios en algu-

Azomoza Alacio indicó que casi todo el sector res-
taurantero está trabajando en la reingeniería de las 
cartas, en donde deben ser ingeniosos para no tratar 

"Mucha gente piensa que vamos a incrementar 
precios, potencialmente cómo se han hecho todos los 
incrementos tanto al salario mínimo como algunos 

-
tor no puede incrementar los precios de venta de esa 

misma forma, porque no saldremos del mercado por-
que la gente ya no nos vería como una buena opción 

Destacó esta reingeniería de cartas para enfocarse en 
platillos que vendan más, con mayor rotación y de mayor 

Por lo que descartó el incremento en sus precios, 

-
neran un sobre stock y que aparte pues es dinero pa-
rado, pues vamos a tener los que sacar de carta, en 

Adelantó que trabajará en el tema se las redes so-
ciales, de la era digital para poder proyectar más sus 
restaurantes y que esto los ayude a incrementar sus 

 ALMA MÉNDEZ

SIN ACUERDO SALARIAL EN AUDI; MANTIENEN OFERTA DEL 8.4%
Puebla, Pue- El Sindicato Independiente 
de Trabajadores de Audi (Sitaudi) dio a 
conocer que hasta el momento no se ha 
alcanzado un acuerdo con la empresa ar-
madora de autos de lujo, pues ésta sigue 
ofreciendo a sus colaboradores el 8.4 por 
ciento.

Cabe mencionar que el sindicato, dio 
una prórroga de 10 días a la empresa de 
tres aros, pues la huelga debió estallar el 
pasado 1 de enero, y se aplazó para este 
miércoles 11 de enero a las 11:00 horas.

Mediante un comunicado interno, el 
sindicato informó a sus colaboradores 
que seguirán discutiendo con Audi México 
en el Centro Federal de Conciliación y Re-
gistro Laboral, por lo que, en caso de no 
encontrar un acuerdo mayor al plantea-
do, se tendrá que estallar la huelga par-
tiendo del resultado de la última votación 
donde el 8.4 por ciento fue rechazado por 
2 terceras partes de sus agremiados.

“La empresa hasta el momento solo 
ofrece un aumento a los salarios del 8.4 
por ciento algo en lo que no estamos de 
acuerdo puesto que el poder adquisitivo 

de los trabajadores se fue mermando du-
rante los 3 últimos años donde se pactó el 
5.4 por ciento”, se lee en la misiva.

Recordemos que el pasado 16 de di-
ciembre, 3 mil 604, trabajadores de Si-
taudi votaron en contra de las dos pro-
puestas del incremento salarial del 8.4 
por ciento que aplicaría a partir de enero 
de 2023, así como de la propuesta del in-
cremento multianual.

Sitaudi ya realizó el rol de trabajadores 
para estallar la huelga donde el 1er tur-
no del día 11 de enero dejen de laborar 
exactamente a las 11:00 de la mañana en 
punto, sin checar su salida, deberán llevar 
su propia comida, ya que no existen re-
cursos en el fondo de resistencia marcado 
en los estatutos, pero el sindicato sí cos-
teará los sanitarios portátiles, café, agua 
y carpas para cubrirse del frío en caso de 
estallar la huelga.

Se aclara que durante el tiempo que 
dure la huelga los trabajadores no percibi-
rán ningún salario, ya que no se encuentran 
laborando pues la “Huelga es un estado de 
lucha y resistencia”.  ALMA MÉNDEZ

RECORDEMOS QUE EL PASADO 16 DE DICIEMBRE, 3 MIL 604, TRABAJADORES DE SITAUDI VOTARON EN CONTRA DE LAS DOS PROPUESTAS 
DEL INCREMENTO SALARIAL DEL 8.4 POR CIENTO QUE APLICARÍA A PARTIR DE ENERO DE 2023, ASÍ COMO DE LA PROPUESTA DEL INCREMENTO 
MULTIANUAL.. FOTO: 



Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera hizo un 
llamado al Poder Judicial, para que establezca una 
sanción ejemplar al conductor alcoholizado, respon-
sable del atropellamiento de una naranjita, trabaja-
dora de limpia del gobierno de la ciudad.

Recordemos que, este sábado 7 de enero, un su-
jeto en estado de ebriedad atropelló y lesionó a una 
mujer trabajadora del Servicio de Limpia del Ayunta-
miento de Puebla, en inmediaciones de Plaza Cristal.

Ante este hecho, familiares y amigos de Flora, de 
62 años de edad, dieron a conocer los lamentables 
hechos, en que un hombre, llamado Christian Higi-
nio, conducía una camioneta de color negro sobre 
la calle 5 Sur, y al llegar a la altura de un motel, la 
unidad subió al camellón y embistió a la empleada, 
quien se encontraba cortando pasto.

Por este hecho, un motociclista quien transitaba por 
la zona, le cerró el paso al presunto responsable, ya 
que intentó darse a la fuga, posteriormente fue deteni-
do por policía de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC).

Ante esta situación, el presidente dijo que la tra-
bajadora de limpia fue hospitalizada en el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), pero no ha sido 
intervenida, pues actualmente sigue en observación, 
sin embargo, se encuentra estable. 

Además, dijo que ella, al igual su familia, tiene el 
acompañamiento para recuperar su salud, y toda la 
asesoría jurídica de parte del gobierno de la ciudad. 

“Son situaciones que me molestan demasiado, 
me da mucho coraje cuando sucedan este tipo de 
situaciones, porque ahorita estamos hablando de la 
salud de la compañera, podríamos estar hablando de 
una situación peor, y es inaceptable, en verdad es 

absolutamente inaceptable que aún no se compren-
da por parte de algunos ciudadanos que es indebido 
irresponsable, ilegal manejar en estado de ebriedad”, 
declaró. 

Agregó que el presupuesto responsable tendrá su 
audiencia este lunes, por ello pidió públicamente al 
juez responsable del caso, establecer una sentencia 
ejemplar, para evitar que casos similares continúen 
ocurriendo. 

“La persona que ocasionó esta situación y este 
hecho, es una persona que se le hizo la prueba de 
alcoholemia y que si presentan el tercer grado, y que 
por supuesto inmediatamente los agentes del tránsi-
to del gobierno de la ciudad fueron los responsables, 
para remitirlo directamente al ministerio público, 
tengo entendido que el transcurso del día de hoy 
se estará llevando la audiencia, el juez y la agencia 
del ministerio público tendrán la última palabra de la 
situación jurídica de la persona responsable, y si exi-
jo públicamente que el castigo pueda ser ejemplar”, 
dijo.  SILVINO CUATE
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La siembra de milpa mitiga el 
cambio climático al almacenar 150 
toneladas de carbono por hectárea

Investigadora del ICUAP busca rescatar este 
sistema de policultivo para conservar el suelo

El carbono es un elemento clave en materia orgánica, fertilidad 
de la tierra y retención de agua en los suelos. Además, al ser 
el segundo reservorio natural de este elemento -después de los 
océanos-, mitiga el cambio climático al limitar el aumento de 
la temperatura del planeta. Rosalía Castelán Vega, académica 
del Centro de Investigación en Ciencias Agrícolas, del Instituto 
de Ciencias de la BUAP (ICUAP), dirige una investigación sobre 
prácticas ancestrales en cuestión de productividad, acumulación 
de carbón orgánico y mitigación del cambio climático.

El bosque natural conservado registra una mayor concen-
tración de carbono orgánico en el suelo: 300 toneladas por 
hectárea. Le siguen, la milpa con 150 toneladas, el metepantle 
-sistema que intercala hileras de magueyes con otras planta-
ciones, como árboles frutales o maíz- con 120 toneladas, y el 
monocultivo de maíz con 50 toneladas por hectárea, informó 
Castelán Vega.

Este último método de siembra es el más utilizado en el país, 
a raíz de la llamada revolución verde surgida en 1960 para in-
crementar la productividad agrícola, precisó. Sin embargo, no 
permite la regeneración del suelo porque no se dan periodos de 
descanso, ni aportes de materia orgánica. De ahí la importancia 
de ejecutar prácticas agrícolas que recuperen y mantengan la 

que estos puedan almacenar.
Desde 2020, la integrante del Cuerpo Académico Evaluación, 

Manejo y Conservación de Sistemas Agroproductivos y Fores-
tales encabeza una investigación para saber cómo las técnicas, 
costumbres y tradiciones de los pueblos originarios, a través 

fertilidad de la tierra en el municipio de Calpan, en el estado de 
Puebla.

respalden las prácticas ancestrales en cuestión de productivi-
dad, acumulación de carbón orgánico y mitigación del cambio 
climático”, señaló

Al referirse a la milpa indicó que este policultivo de siembra 
emplea las llamadas tres hermanas: maíz, frijol y calabaza, en 

-
geno atmosférico, convirtiéndose en un fertilizante natural; las 
hojas de la calabaza conservan la humedad; y el chile, al tener 
un compuesto llamado capsaicina, aleja las plagas. Otra prácti-
ca es el metepantle, comúnmente conocido en Tlaxcala, el cual 
detiene la erosión.

Castelán Vega, doctora en Ciencias Ambientales por la BUAP, 
señaló que “ambas formas agroecológicas de manejar el suelo 
incrementan la concentración de carbono orgánico y son sus-
tentables; es decir, económicamente viables, fomentan la biodi-

negativos a la salud”.
Asimismo, se realizaron análisis para medir la fertilidad del 

suelo: carbono orgánico, nitrógeno total, pH, textura del suelo, 
relación carbono-nitrógeno, capacidad de intercambio catiónico, 
fósforo disponible y unidades formadoras de colonias de algu-
nos microbiológicos, como bacterias, hongos y actinomicetos, 
detalló la doctora Rosalía Castelán Vega, integrante de la Red 
Mexicana del Carbono, de la Sociedad Mexicana del Suelo, So-
ciedad Mexicana de Agroecología y de la Red de Patrimonio 
Biocultural.  REDACCIÓN

Arrancó la rehabilitación 
de la Avenida Tecnológico; 
se invertirán 22.6 mdp
Puebla, Pue. El presidente 
Eduardo Rivera Pérez realizó el 
arranque de obra de rehabilita-
ción de la Avenida Tecnológico, 
que tendrás una inversión de 
22.6 millones de pesos.

El alcalde explicó que, los 
trabajos abarcan 23 mil metros 
cuadrados, donde se construirán 
guarniciones, se colocarán ram-
pas peatonales y pintura termo-

plástica para balizamiento. 
Con inversión de 22.6 mdp 

inician rehabilitación de la Ave-
nida Tecnológico

“Aquí cuando llueve se vuel-
ve un caos, es una de las ave-
nidas muy transitadas en esta 
zona de la Ciudad, por eso in-
sisto que el cambio de rumbo 
en las zonas universitarias se 
vive, y por eso como lo prometí 

íbamos a rehabilitar esta aveni-
da”, declaró.

Comentó que esta calle for-
ma parte de las 557 interveni-
das hasta hoy, entre concluidas 
y en proceso.

Enfatizó que, con esta obra 
se beneficiarán a estudiantes y 
personas que transitan para lle-
gar a Parque Puebla y a Parque 
Industrial.  SILVINO CUATE

EDUARDO RIVERA PIDIÓ CASTIGO EJEMPLAR VS 
CONDUCTOR EBRIO QUE ARROLLÓ A NARANJITA



Aseguradoras pagaron 
más de 2 mil millones en 
pólizas por covid
Puebla, Pue. En el periodo comprendido 
entre los meses de enero a octubre de 
2022, las empresas aseguradoras pagaron 
más de 2 mil 161 millones 701 mil 288 pe-
sos en Puebla por la aplicación de pólizas 
para atender a clientes contagiados por 
Covid-19, reveló la Asociación Mexicana de 
Instituciones de Seguros (AMIS).

La AMIS destacó que a 32 meses de 
la pandemia de Covid-19, la industria de 
seguros ha pagado 3 mil 067 millones de 
dólares en todo el país por lo que es con-
siderada la catástrofe más cara en toda la 
historia del sector.

Expuso que el costo promedio de las 
hospitalizaciones privadas en personas 
aseguradas que presentaron complicacio-
nes en su salud por el virus SARS-CoV2 
rebasaron los 520 mil 956 pesos.

Finalmente, resaltó que derivado del 
monto aplicado por las empresas ase-
guradoras en Puebla la entidad se ubicó 
en la sexta posición a nivel nacional solo 
por debajo de Jalisco, Nuevo León, Chi-
huahua, Estado de México y la Ciudad de 
México, en donde registraron el mayor 
número de casos.  ALMA MÉNDEZ
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HABRÁ MAYOR SEGURIDAD, TECNOLOGÍA Y SE 
ERRADICARÁ EL HACINAMIENTO EN PENALES

Puebla regresó de fin de 
semana con 2 muertos por 
Covid y 409 nuevos casos

-
ría de Salud de Puebla registró 409 nuevos 
casos positivos de Coronavirus y 2 defun-
ciones con personas que tenían comorbili-
dades, según el titular de la dependencia 
estatal, José Antonio Martínez García.

El funcionario estatal explicó que al 
corte del viernes por la noche se registra-
ron 226, el sábado fueron 145 y el domin-
go se contabilizaron 38.

Indicó que en todo el estado hay mil 
478 distribuidos en 52 municipios, es de-
cir el Covid-19 tiene presencia en el 23 
por ciento de la entidad.

Además, en todo el sector salud hay 
48 pacientes hospitalizados, de éstos 2 
están intubados, por la gravedad de sus 
síntomas. En cuanto a las cifras totales 
desde que comenzó la pandemia de Co-
ronavirus en el estado de Puebla, José 
Antonio Martínez, señaló que hay 192 mil 
310 casos positivos acumulados y 17 mil 
347 poblanos muertos.

Asimismo informó que, debido a la 
baja participación de personas en la va-
cunación contra el Covid-19, la Secretaría 
de Salud acercará las dosis a los munici-
pios para que sea más accesible.

Comentó que, en la última jornada, de 
100 mil dosis disponibles, sólo se pusieron 
29 mil, consideró que puede tratarse de des-

que son aprobados por la Cofepris son segu-
 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, Sergio Salomón Cés-
pedes Peregrina, anunció que no habrá prórroga para que el 

por ello sólo les queda una semana para cubrir este requisito. 
El titular del Poder Ejecutivo comentó que, hasta el mo-

mento, no ha habido alguna solicitud de prórroga por parte de 

“No ha habido petición alguna sobre prórroga del tema, 

donde no y seguimos con la política”, declaró. 

AMPAROS CONTRA PASE TURÍSTICO
En este mismo sentido dijo que los amparos por el Pase Tu-

por quienes reclaman, pues el gobierno del estado sólo busca 
cuidar el medio, para que los automovilistas cuenten con la 

Cabe mencionar que, la Secretaría de Medio Ambiente, 
Desarrollo Sustentable y Ordenamiento Territorial (Smadsot) 
informó que a partir de este 1 de enero 2023 entró en vigor el 

Pase Turístico en Puebla, para restringir el paso a los vehículos 
que tengan placas de otras entidades.

La Secretaría subraya que el trámite del Pase Turístico es 
completamente gratis y se realiza a través de internet, en pla-
taforma, con una vigencia de 14 días, dos veces por semestre 
con una vigencia de 5 días cada uno, o bien, cuatro veces por 
semestre con una vigencia de 3 días, cada uno.

AMPARO DESECHADO
En otro tema, el gobernador de Puebla celebró que se haya des-
echado el amparo en su contra, tras ser designado como manda-
tario suplente, tras el deceso del Miguel Barbosa Huerta. 

Céspedes Peregrina dijo que, con esto, se comprueba que 
los diputados actuaron conforme a la ley, y todos estuvieron 
a la altura de la situación que se vivía en la entidad poblana. 

Recordemos que, el juicio de amparo 2309/2022-V se in-
terpuso el 28 de diciembre del año pasado por el ciudadano 
Jesús Arturo Beltrán Salgado, quien estuvo representado por 
los abogados Rocío García Romero y Máximo Javier Castillo 
Flores.  SILVINO CUATE

Transporte público de Puebla, 
sin prórroga para Verificar

Puebla, Pue. Daniel Iván Cruz Luna, titu-
lar de la Secretaría de Seguridad Públi-
ca del Estado de Puebla (SSP), informó 
que continúa el proyecto de rehabilitación 
para los Ceresos de Tepexi de Rodríguez, 
Ciudad Serdán y San Miguel, ubicado en 
la capital poblana. 

“El proyecto que se tiene para la re-

modelación y rehabilitación de los Cen-
tros Penitenciarios abarcan distintos ru-
bros, es un proyecto bastante ambicioso 
y sobre todo con gran alcance, esto inclu-
ye a los Ceresos estatales como Tepexi 
de Rodríguez, el de Ciudad Serdán y San 
Miguel en la capital”, declaró. 

Explicó que, en el caso de la inversión 

del Cereso de Tepexi de Rodríguez se 
busca fortalecer los mecanismos de segu-
ridad en infraestructura y tecnología, con 
equipamiento de detección de objetos 
prohibidos, o drogas, durante los perío-
dos de visita. 

Dijo que en el Cereso de Ciudad Ser-
dán, el proyecto que se tiene es una ade-
cuación, para que sea femenil, con ello 
adaptarlo a las circunstancias que se tie-
ne en el estado de Puebla y se contará 
con todas las condiciones para que las 
mujeres estén en un espacio de acuerdo 
a sus necesidades. 

En el caso del Cereso San Miguel dijo 
que se está haciendo una rehabilitación hi-
drosanitaria y eléctrico, además al existir 
una sobrepoblación se crearán 5 módulos 
nuevos con una capacidad de mil 200 reos. 

“Esto daría la posibilidad de contar con 
una capacidad en ese centro penitenciaria 
de aproximadamente 3 mil 500 PPLS y re-
ducir en gran proporción el índice de po-
blación. En ese sentido, también se tiene 
contemplado en este Cereso robustecer 
la seguridad a través de equipo técnico”, 
dijo.  SILVINO CUATE
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LA MEJOR POLÍTICA ES LA QUE SE HACE AL 
LADO DE LOS MÁS POBRES: IGNACIO MIER

Puebla, Pue. El diputado federal por el 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena), Alejandro Carvajal reco-
noció que Puebla está listo como estado 
para recibir a quienes aspiran a ser pre-
candidatos o candidatos a la presiden-
cia de la República, como Adán Augusto 
López Hernández que vendrá a la entidad 
este viernes 13 de enero.

Reconoció que para nadie es ajeno 
que Adán Augusto tiene aspiraciones po-
líticas para el proceso electoral del 2024 
bajo las siglas del partido Morena.

“Con gusto, Puebla lo recibe y escu-
chará sus propuestas de gobernanza que 
está manejando a nivel nacional el gobier-
no federal de la Cuarta Transformación”.

Alejandro Carvajal destacó que, así 
como en su momento Puebla escuchó a 
la posible precandidata a la presidencia 
de la República, Claudia Sheinbaum de 

igual forma se hará este viernes con Adán 
Augusto López.

Bajo este criterio, Carvajal enfatizó que 
-

zar una encuesta en el mes de marzo para 
medir su preferencia entre los poblanos.

Indicó que a partir de los resultados 

de una posible precandidatura para algún 
puesto de elección popular, esto bajo las 
siglas de Morena.

 “SIEMPRE SERÁ BIEN RECIBIDO”
El gobernador de Puebla, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina, anunció que, el se-
cretario de Gobernación federal, Adán 
Augusto López Hernández, estará en 
Puebla el próximo viernes 13 de enero, 
para cumplir con agenda de diferentes 
actividades.

Céspedes Peregrina evitó dar detalles 

sobre las actividades a realizarse, úni-
camente comentó que se trata de una 
agenda con diferentes actividades, pero 
no se sabe si serán en la capital o al inte-
rior del Estado.

“Para mí es muy importante la presen-
cia del señor secretario ya que nos permi-
te seguir generando condiciones, una gran 
vinculación con el Estado y su presencia 
siempre será bien recibida”, declaró.

Esta sería la primera visita del secreta-
rio de Gobernación a Puebla tras el inicio 
de gestión de Sergio Salomón Céspedes 
como gobernador, sin embargo, también 
estuvo en la glosa de despedida de Mi-
guel Barbosa Huerta.

Además, una vez Sergio Salomón asu-
mió el cargo tuvo una reunión en la Ciu-
dad de México, donde se trataron temas 
de seguridad pública para el Estado de 
Puebla.  AURELIA NAVARRO / SILVINO CUATE

EL PRI VIVIRÁ 
MOMENTOS 
DECISIVOS EN LOS 
PRÓXIMOS MESES
Puebla, Pue. Para la diputada federal por 
el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Blanca Alcalá Ruiz no es momento 
de caer en “futurismo político” respecto a 
la Jornada Electoral que se tendrá para el 
2024 en Puebla.

Indicó que, llegado el momento si se 
abre una oportunidad de seguir trabajan-
do en favor de Puebla, entonces valorará 
si irá en busca de una candidatura bajo 
las siglas del PRI.

Destacó que la elección del 2024 es 
considerada como una de las más grandes 
en la historia del país, ya que se elegirá a 
presidente de la República, en Puebla la 
gubernatura, además se renovará el Con-
greso local y la Cámara de Diputados. 

“No soy una mujer que le apuesta al 
futurismo ni a la especulación de tal for-
ma que ella irá paso a paso y haciendo mi 
trabajo de manera consistente, dando re-
sultados, en su momento se valorará que 
oportunidades se presentan y en cuales 
decido participar”.

Blanca Alcalá destacó que los siguien-
tes meses serán decisivos para elegir a 
quienes serán los candidatos con los que 
participe el tricolor en la elección del 
2024.

Por lo que estará atenta a los proce-
sos que se abran dentro del partido en el 
que milita para valorar si ella formará o 
no parte de esa lista rumbo a un cargo de 
elección popular. 

Lo anterior fue dado a conocer por la 
ex primera presidenta municipal de Pue-
bla capital, en rueda de prensa donde ha-
bló también del trabajo que se ha venido 
realizado en la Cámara de Diputados.

Entre los que destacó la postura que el 
PRI ha mantenido ante la Reforma Eléc-
trica, la Reforma Electoral y las acciones 
desatinadas del poder federal encabezado 
por el partido de Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena).  AURELIA NAVARRO

LO ANTERIOR FUE DADO A CONOCER POR LA EX PRIMERA 
PRESIDENTA MUNICIPAL DE PUEBLA CAPITAL, EN RUEDA DE 
PRENSA DONDE HABLÓ TAMBIÉN DEL TRABAJO QUE SE HA VENIDO 
REALIZADO EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS. FOTO: 

Alcomunga.- La forma de transformar la realidad y mejorar las 
condiciones de vida de las comunidades indígenas es estando 
unidos, exigir mayores apoyos y quitarse el miedo ante las ame-
nazas de quienes lucran con la pobreza, sentenció el coordina-

dor de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco.
En la Sierra Negra de Puebla, a cuatro horas de la capital, 

el legislador pidió a la población hacer asambleas comunitarias, 
en sus barrios o colonias, para evaluar los programas sociales 
y que nadie se quede fuera de las acciones que promueve el 
presidente Andrés Manuel López Obrador.

Rechazó a quienes lucran con la pobreza a cambio de dádi-
vas cómo la entrega de despensas o tinacos y la única forma de 
acabar con ello es la solidaridad de los pueblos.

Adelantó que solicitará al director del Instituto de Atención 
a los Pueblos Indígenas para que lo acompañe a dicha gira, en 

se quede fuera de ellos.
Incluso, comentó que le harán extensiva la invitación al 

gobernador de Puebla.
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cá-

mara de Diputados, dijo que su timbre de orgullo es trabajar 
con las comunidades originarias y pueblos indígenas, porque 
es ahí donde debe estar la política, con los más pobres y ne-
cesitados.

“Voy a ser su aliado y mi máxima esperanza, juntos con us-
tedes, es construir una verdadera transformación en el estado 

 REDACCIÓN

REGRESARÁ A LA SIERRA NEGRA CON FUNCIONARIOS FEDERALES PARA EVALUAR PROGRAMAS SOCIALES. 
ADELANTÓ QUE INVITARÁ AL GOBERNADOR DE PUEBLA. FOTO: 
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Lo que resta de la administración 
estatal, PVEM y el gobernador 
Sergio Salomón serán aliados
Puebla, Pue- El dirigente estatal del Partido Verde Ecolo-
gista de México (PVEM), Jaime Natale Uranga afirmó que 
serán aliados del gobernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina lo que resta de la administración estatal.

Manifestó que después de la reunión que se dio el sá-
bado pasado, donde estuvieron presentes los alcaldes, 
representantes federales y diputados de este partido la 
relación se estrechó.

“El PVEM será su aliado y lo acompañará en todo su 
camino. Encontramos el sello que será de su gobierno que 
deja claro que gobernará sin distingos”. 

Jaime Natale reconoció el mensaje de unidad que el 
gobernador emanado de Morena, está comprometiendo 
en apoyo a los 217 municipios poblanos.

Por separado, la dirigencia estatal del Partido del Tra-
bajo (PT) en Puebla, junto con legisladores federales y 
locales, reiteraron el respaldo a Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina como gobernador de Puebla.

En voz de la Comisionada Política Nacional del PT, Liz 
Sánchez García externó que el partido está comprometido 
con la Cuarta Transformación. 

             AURELIA NAVARRO

Canacintra buscará 
dialogar con el 
gobernador sobre Ley 
de Fomento Económico
Puebla, Pue. El presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de Transforma-
ción (Canacintra), Luis Espinosa Rueda, 
informó que enviaron una carta para re-
unirse con el gobernador de Puebla Ser-
gio Salomón Céspedes, donde adelantó 
que le hablarán sobre la Ley de Fomen-
to Económico para que interceda en el 
Congreso Estatal, la cual propone recur-
so para promover el estado, así como 
infraestructura.

En rueda de prensa Espinosa Rueda 
enfatizó que entiende que hasta el mo-
mento no hayan podido reunirse, pues 
existen temas de ajuste y primordiales 
como son la seguridad.

Por lo que esperan que en la reunión 
que sostengan, puedan señalar que Pue-
bla cuenta con buena mano de obra, así 

por lo que, sería importante para poder 
promoverlo en futuras inversiones.

Asimismo, dijo que existen  temas que 
tienen que tratar como lo es la nueva re-
forma laboral que tiene que cambiar en 
los primeros días de mayo.

En cuanto al tema de la designación 
del Sergio Salomón como gobernador, 

de Puebla, haya designado en horas al 
suplente pues esto le dio tranquilidad al 
estado y a los ciudadanos.  ALMA MÉNDEZ

Arranca el 2023 con 
avistamiento OVNI 
en el Popo, Maussan 
divulga la fotografía

-
cados  continúan a lo largo de muchos 
años y el arranque de este 2023 no es la 
excepción, y esta vez se repite el fenóme-
no en el volcán Popocatépetl.

La usuaria  @karlah_garcia  subió a su 
red social de twitter una fotografía donde 
claramente podemos observar un objeto 
muy cerca del cráter  del Popocatépetl el 
cual está emitiendo  una fumarola.

 La fotografía fue tomada el 08 de 
enero y ha alcansado cientos de vistas.

El periodista y ufólogo, Jaime Maussan 
le ha dado retuit a esta imagen aunque 
sin dar alguna postura más profunda que 
la de “interesante” al  igual que las auto-
ridades que hasta el momento no dado su 
opinión al respecto.

No es la primera vez que se ven “co-
sas extrañas” en el volcán Popocatépetl, 
pues, en repetidas ocasiones, usuarios de 
redes sociales reportan avistamientos ra-

del año pasado, un rayo de luz captó la 
atención del público.  REDACCIÓN

Avalan diputados federales 
gestión de nuevo gobernador

Puebla, Pue. Los diputados federales 
del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Blanca Alcalá Ruiz y del partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena), Alejandro Carvajal coincidieron 
en que el gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina ha tomado decisio-
nes correctas sobre el funcionamiento 
del estado y esperan que continúe tra-
bajando así lo que resta de la actual ad-
ministración.

En este sentido, Alcalá Ruiz aseguró 
que el procedimiento que hizo el Congre-

morenista como gobernador no pudo ha-
ber sido equivocado.

“Creo que la totalidad del Congreso no 
pudo haberse equivocado en la toma de 
decisiones, (…) me parece que el gober-
nador Céspedes hoy ha venido tomando 

decisiones correctas”, en especial dijo Al-
calá, en materia de seguridad donde ase-
guró que el PRI le dará su respaldo.

Por separado, el morenista Alejandro 

de la designación de Céspedes Peregrina 
como gobernador se haya dado un recur-
so de impugnación, el cual ya fue des-
echado.      

No obstante, aclaró que él en diciem-
bre del 2022 advirtió que dicha desig-
nación se había dado en un proceso de 
“legitimidad cuestionada” que lo obligaba 
desde entonces a entablar una comunica-
ción con todos los actores políticos para 
generar los consensos y transparentar la 
determinación.

PRI como el legislador de Morena, coin-
cidieron que a la brevedad se debe dar 
un encuentro entre el gobernador y todos 
los diputados federales de todos los par-
tidos políticos que tienen representación 
en Puebla.

Carvajal invitó al gobernador a gene-
rar una reunión especial con los diputa-
dos federales de Morena donde se pueda 
hablar tanto de los temas políticos, como 
de la agenda política a nivel nacional.

Pero sin descuidar que también se 
debe reunir con todos los militantes de 
izquierda que le dieron vida a Morena 
desde la Cuarta Transformación, mismos 
que trabajaron para que hoy quienes se 
desempeñan como funcionarios puedan 
estar en esas carteras.

 AURELIA NAVARRO

Detienen a Chávez 
Escudero, exfuncionario 
de carreteras de cuota 
Puebla
Esta tarde fue detenido el ex funcionario 
barbosista Rodolfo Chávez Escudero en 
la terminal 1 del Aeropuerto Internacion-
al de la Ciudad de México, en la zona de 
Migración, aun no se conocen más detalles 
por los motivos de su detención, sin em-

-
tención del ex funcionario poblano.

Cabe recordar que Chávez Escudero 
fue nombrado por Luis Miguel Barbosa, a 
inicios de 2020, como director del Organ-
ismo Descentralizado Carreteras de Cuota 
Puebla, para regularizar el desorden que 
imperaba en este instituto, principalmente 
en el Sistema de Transporte RUTA, pero un 
año más tarde fue removido por el ahora 
extinto Gobernador, señalado de malver-
sar recursos de ese sistema de transporte 
colectivo; también durante su paso como 
Director, fue cancelado el Tren Turístico 
que iba de Puebla a Cholula por consider-
arlo una carga muy pesada para el erario, 

 REDACCIÓN
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Refrenda Céspedes Peregrina vínculo con 
municipios para fortalecer seguridad

El mandatario sostuvo una 
reunión de trabajo con alcaldes 
y mandos policiales de las 
regiones de Amozoc y Tepeaca

 AMOZOC, Pue. – Al sostener un encuentro 
con alcaldes y mandos policiales de esta 
región y de Tepeaca, el gobernador Ser-
gio Salomón Céspedes Peregrina refren-
dó el compromiso de su administración 
de coadyuvar con los 217 ayuntamientos 
para fortalecer la seguridad y velar por el 
bienestar de las familias poblanas.

 En su mensaje, el mandatario recal-
có que entre las responsabilidades de un 
gobernante están ejecutar medidas para 
proteger a la población. Por ello, manifes-
tó que el gobierno estatal genera condi-

ciones de coordinación para atender cual-
quier hecho que vulnere la tranquilidad. 

Exhortó a los mandos policiales a re-
forzar las labores de prevención y proxi-
midad, ya que son el primer contacto con 
las y los poblanos. 

 Céspedes Peregrina reconoció a quie-
nes integran las corporaciones policíacas 
municipales por su compromiso para cui-
dar a las familias poblanas, al tiempo de 

dejará solos y coadyuvará para fortalecer 
su función.

 
PLANTEA SSP MAYOR APROBACIÓN 
DE POLICÍAS EN CONTROLES DE 
CONFIANZA

porcentaje de policías municipales con los 

-
bados, el secretario de Seguridad Pública, 
Daniel Iván Cruz Luna señaló que la de-
pendencia, junto con el Consejo Estatal 
de Coordinación del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, brindará la asesoría 
necesaria a las y los alcaldes en dicha 
materia. 

 Este acompañamiento, dijo, implica-
rá que los mismos titulares de las áreas 
de Seguridad conozcan la documentación 
que se requiere, para que sea transmitido 
a los agentes y esto no afecte el proce-

-
pales. Aunado a ello, exhortó a las y los 
alcaldes para informar a la SSP sobre las 
necesidades en materia de seguridad, ta-
les como adquisición de equipamiento o 
aditamentos para las corporaciones. 

Niega ayuntamiento de San 
Pedro Cholula acoso laboral 
vs su regidora Beatriz Pérez
Puebla, Pue. Mientras la regidora de la Comisión 
de Derechos Humanos en el Ayuntamiento de 
San Pedro Cholula, Sandra Hernández Romano 
rechazó que se este cometiendo acoso político 
o laboral contra su igual Beatriz Pérez Fragoso, 

hay más quejas por acoso laboral y hasta sexual.
Poco antes de las 10:00 de la mañana, la 

regidora Sandra Hernández dio a conocer en 
rueda de prensa que a partir de este lunes 9 
de enero Beatriz Pérez podía reincorporarse a 
sus funciones como regidora, esto como parte 
de la instrucción que dio el Tribunal Colegiado 
en Materia Administrativa del Sexto Distrito.

Además, aclaró que el actuar de la alcaldesa 
del Partido Acción Nacional (PAN), Paola Angón 
para prohibir la presencia de Pérez Fragoso en 
el Cabildo nunca fue con tintes de violencia o 
acoso político o laboral, ya que solo se siguió lo 
que establece el reglamento del propio Cabildo.

Casi al mismo tiempo, pero frente al Ayun-
tamiento de San Pedro Cholula la regidora 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Beatriz Pérez denunció una vez más que den-
tro de la Contraloria existen quejas interpues-
tas por acoso laboral y otra más por acoso se-
xual dentro de la actual administración.

Mencionó “el Contraloria hay algunas de-
nuncias hechas por parte de algunas direc-
toras que denunciaron acoso laboral, hay un 
tema de acoso sexual y no le ponen atención”.

Cuestionó una vez más que mientras el 
ayuntamiento tiene problemas por acoso labo-
ral y sexual estos no sean atendidos, a tiempo 
de intentar opacar los señalamientos que ella 
ha realizado por la falta de transparencia en la 
administración panista, lo que desató que el 
pasado 5 de enero se prohibiera estar presen-
te en la sesión de Cabildo.  AURELIA NAVARRO
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  CHIETLA

EN TECAMACHALCO, JOVEN 
MUERE TRAS SER HERIDO 
EN LA CABEZA Y EL TÓRAX

El joven de aproximadamente 25 años, murió 
tras recibir varios impactos de bala cuando 
caminaba en el barrio de San Nicolás
Tecamachalco, Pue- Un joven de aproximadamente 25 años de 

-

la Agencia Estatal de Investigación para el levantamiento del 

correspondientes, pero aún se desconoce la identidad de la víc-
 LUZ MARIA ZAYAS
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Emigdio Ascencio fue asesinado a balazos la mañana del jueves, cuando llegaba a su oficina ubicada junto al zócalo de 
Atencingo, Chietla. sus compañeros exigen justicia

-
-

-

-

-

-
-

teca se activó para despedir al amigo, 

CTM PIDE JUSTICIA

en La Villa de Atencingo, municipio de 

-
dades correspondientes para esclarecer 

CONFIRMA FISCALÍA 
QUE FUE EJECUCIÓN
De acuerdo con el titular de la Fiscalía 

-

-
to sus agresores tuvieron como principal 

-
 URIEL MENDOZA
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UN INTENSO 
MOVIMIENTO HAY 
EN SERDÁN, POR  EL 
REGRESO A CLASES
Ciudad Serdán, Pue-La mañana del lu-
nes, se registró intenso movimiento en 
las calles de Ciudad Serdán, esto porque 
los alumnos regresaron a las aulas, don-
de aproximadamente 72 mil alumnos se 
incorporaron a sus actividades escolares 
desde secundaria, primaria y kínder.

Hay que recalcar que, el municipio 
reporta bajas temperaturas y las ma-
dres de familia han optado por abrigar 
a sus hijos, debido a que las institu-
ciones les recomendaron a no mandar 
a sus hijos sin síntomas asociados con 
el Covid-19, como tos, escurrimiento 
nasal y otros síntomas que pueden ser 
contagiosos.

Sin embargo, no todos los niños re-
cordaron que hoy iniciaron las clases, 
como Luis y Alberto de cuarto y quinto 
de primaria se les olvidó ir a la escuela 
y se levantaron tarde, por lo que, ya no 
entraron.   LUZ MARIA ZAYAS

EL MUNICIPIO REPORTA BAJAS TEMPERATURAS Y LAS MADRES DE FAMILIA HAN OPTADO POR ABRIGAR A SUS HIJOS.
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Huauchinango, Pue- El presidente mu-
nicipal de Huauchinango, Rogelio López 
Angulo, entregó 30 obras en el mes de 
diciembre, llegando a más de 120 obras 
al cierre del 2022, todas ellas con cober-
tura de necesidades básicas de desarrollo 
en comunidades y la cabecera municipal, 
además de ser obras que, aunque habían 
sido gestionadas durante muchos años se 
pudieron consolidar en esta administra-
ción.

El alcalde, junto con regidores, inau-
guraron la  construcción de rampas en 
camino de acceso a la localidad de Ca-
camotla, la pavimentación de acceso al 
panteón en la localidad de Cuacuila, y ahí 
mismo la construcción de cuartos adicio-

nales, construcción de alcantarillado sani-
tario en la calle Esperanza Téllez en la co-
lonia El Paraíso de la Cabecera Municipal, 
la construcción de pavimentación de la 
calle Gladiolas y calle Azaleas en la Colo-
nia Ahuacatitla en la Cabecera Municipal, 
el inició de construcción de guarniciones 
y banquetas en la colonia Ahuacatal en 
la Cabecera Municipal, construcción de 
muro de contención en la calle Aztecas 
de la colonia Ahuacatitla en la Cabecera 
Municipal, construcción de muro de con-
tención en la calle Miguel Alemán, en la 
colonia Adolfo López Mateos, en la Cabe-
cera Municipal.

El alcalde también participó en el 
arranque de la construcción de un muro 

de contención en la primaria de la locali-
dad de Ayohuixcuautla, perteneciente al 
municipio de Huauchinango, la construc-
ción de un muro de contención en la lo-
calidad de Matlaluca, la construcción de la 
red de alcantarillado sanitario en las calles 
16 de enero y Hermanos Serdán en la Co-
lonia la Aurora, en la cabecera municipal. 
Así como la construcción de drenaje en 
la calle Julio S. Hernández de la colonia 
Chapultepec, en la Cabecera Municipal.

Asimismo, junto a su equipo de traba-
jo arrancaron las obras de rehabilitación 
y mantenimiento al bachillerato de la lo-
calidad de Tlacomulco, población perte-
neciente al municipio de Huauchinango, 
donde también se construyeron cuartos 

adicionales en la localidad de Tlacomul-
co, se pavimentó con concreto hidráu-
lico el acceso en la localidad de Venta 
Grande, la construcción de alcantarillado 
sanitario en la calle el Vergel en la loca-
lidad de Tenango de las Flores, la cons-
trucción de alcantarillado sanitario en la 
Colonia Plácido Domingo en la localidad 
de Cuautlita.

En la localidad de Cuaxicala, se llevó 
a cabo la construcción de la pavimenta-
ción con concreto hidráulico del acceso 
principal, se realizó la pavimentación con 
concreto hidráulico en la localidad de San 
Miguel Acuautla, y la pavimentación con 
concreto hidráulico en la localidad de Pa-
toltecoya.  REDACCIÓN
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serotonina —la molécula de la feli-
cidad—, y desde ahí trabaja en la re-
gulación del nivel anímico”, explica.

Los tratamientos que Bianca prac-
tica son en micro y macrodosis. Una 
microdosis, explica, contiene aproxi-
madamente de .010 a .5 gramos. 

Ella comenta que, aunque las dosis 
son diarias, son tan pequeñas que son 
imperceptibles en la vida cotidiana.

En tanto, las terapias con ma-
crodosis contienen de .6 gramos en 
adelante y se realizan en sesiones de 
aproximadamente cinco horas, una 
vez al mes. Bianca explica que la psilo-
cibina estimula la neurogénesis, que 
es la generación de nuevas neuronas.

“Es extraordinaria para temas de 
neuroplasticidad —es decir, la capa-
cidad que tiene el cerebro para recu-
perarse, reestructurarse y adaptarse a 
nuevas situaciones—. Además, estabi-
liza los estados de ánimo y se entra en 
un nivel superior de conciencia”.

A comparación de la microdosis, 
previo a la sesión de macrodosis, el 
paciente debe evitar al menos con 
una semana de anticipación el con-
sumo de grasas, así como de carnes 
rojas y de cerdo. 

“La psilocibina no es para 
todos y no es para todo 
momento”

“LA MEDICINA NATURAL TE DA LO QUE 
necesitas”, asegura Bianca. Por ello, 
cualquier persona puede consumir 
psilocibina, siempre y cuando, ad-
vierte, no consuma antidepresivos, 
ansiolíticos o antiepilépticos. Tam-
poco pueden usar este tratamiento 
personas con un historial familiar 
de demencia o psicosis.

Bianca coincide con Carolina y 
confirma que las intenciones de cada 
paciente son variadas. Hay quienes 
buscan superar una pérdida, quie-
nes desean explorar a profundidad 
su ser interior, aquellos que necesi-
tan concentración para determinada 
actividad, o los que buscan superar 
un trauma. 

“La gama de gente que consume 
este tipo de tratamientos es muy 
amplia porque esclarece las ba-
rreras entre el consciente y el sub-
consciente”, comenta Bianca. Con 
el tratamiento, indica, las personas 
pueden tener acceso a otro tipo de 
perspectivas y de entendimiento de 
la vida.

Los tratamientos con psilocibi-
na pueden ser consumidos a través 
de una tintura o en cápsulas que se 
obtienen tras disecar el hongo, pul-

verizarlo y finalmente encapsularlo. 
La investigación médica de los psico-
délicos como la psilocibina comenzó 
en los años 1950 en Estados Unidos; 
sin embargo, se puso en pausa cuan-
do aumentó su uso recreativo una 
década después.

Pero en años recientes el interés 
por la terapia con psilocibina se ha 
renovado nuevamente en ese país. 
Investigadores de instituciones 
como la Universidad de Nueva York, 
la Universidad de California y la Uni-
versidad Johns Hopkins ya estudian 
la terapia asistida con psilocibina 
contra los trastornos de la alimenta-
ción, la adicción y la depresión.

Bianca asevera que actualmente el 
tema de los psicodélicos en México 

“se ha puesto de moda”; pero, advierte, 
se debe tomar en cuenta que no es 
para todos y no es para todo momen-
to. “El tratamiento se debe abordar 
con respeto y conciencia. Es necesa-

Especial

LOS TRATAMIENTOS 
con psilocibina pueden ser 
consumidos a través de una 

se obtienen tras disecar 

encapsularlo.

CIENTÍFICAMENTE, los hongos 

drogas porque alteran la cognición 
y la percepción de la mente. Pero 
para las culturas originarias son 

“plantas de poder”.
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“La terapia con 
psilocibina solo 
funciona como un 
No es lo mismo si solo 
se toma y no se recibe 
una psicoterapia 

rio que un experto lleve de la mano a 
quien ha decidido consumir el trata-
miento, porque el desconocimiento 
puede llevar a que una persona se 
equivoque en las dosis”. 

Quienes se dedican a realizar este 
tipo de tratamientos generalmente 
son especialistas en medicina aló-
pata o se dedican a la práctica de la 
medicina tradicional. De acuerdo 
con la definición de la Organiza-
ción Mundial de la Salud (OMS), “la 
medicina tradicional es la suma de 
conocimientos, técnicas y prácti-
cas fundamentadas en las teorías, 
creencias y experiencias propias de 
diferentes culturas, y que se utilizan 
para mantener la salud, tanto física 
como mental”.

La naturaleza mexicana posee un 
diverso reservorio de plantas y hon-

gos que atraen a científicos, curande-
ros, artistas y todo tipo de personas 
que buscan experimentar momen-
tos extrasensoriales mediante el uso 
de hongos alucinógenos, también 
conocidos como “niños” por la céle-
bre María Sabina, quien administró 
este tipo de terapias a personalida-
des como John Lennon y Walt Disney.

Científicamente, los hongos alu-
cinógenos se clasifican como drogas 
porque alteran la cognición y la per-
cepción de la mente. Pero para las 
culturas originarias son “plantas de 
poder” o “plantas sagradas”, y cada 
una genera determinado efecto depen-
diendo del organismo que lo consume.

SESIÓN DE TERAPIA asistida con 
psilocibina de COMPASS Pathways, 
empresa de atención a la salud mental. 

el efecto terapéutico de los psicodélicos.

En México, desde la época prehis-
pánica, se tiene conocimiento sobre 
el uso ceremonial o ritual de los 
hongos alucinógenos. Mediante su 
uso se establecía el contacto del ser 
humano con los dioses, de acuerdo 
con la Comisión Nacional para el 
Conocimiento y Uso de la Biodiver-
sidad (Conabio).

Actualmente, los hongos si-
guen siendo un grupo importan-
te para los rituales que todavía 
se llevan a cabo en el país. “Entre 
los mazatecos, chinantecos, mixes, 
zapotecos y mixtecos de Oaxaca, las 
especies más utilizadas son Psilocybe 
mexicana, P. cubensis y P. caerulescens. 
Sin embargo, su consumo requie-
re un amplio conocimiento, ya que 
los efectos tóxicos causados por los 
principios activos de estas y otras es-
pecies pueden provocar desde esta-
dos de pánico, ansiedad y profunda 
depresión, hasta la muerte”, explica 
la Comisión.

La población indígena que utiliza 
este tipo de hongos “posee una pro-
funda sabiduría sobre ellos, por lo 
cual su manipulación y uso se da ex-
clusivamente con fines ceremoniales 
o rituales”, añade la Conabio. 

La psilocibina, considerada un 
ansiolítico natural, reduce los nive-
les de depresión, mejora la concen-
tración, el enfoque y estimula pro-
cesos creativos. Carolina concluye 
que debería tener mayor apertura a 
la investigación científica en México.

“Durante mis tres tratamientos he 
tenido resultados positivos y más 
efectivos que con los antidepresivos. 
Sin embargo, he sido juzgada y cali-
ficada como ‘drogadicta’ porque la 
ignorancia provoca que la gente ca-
lifique a la psilocibina como droga 
que embrutece. Y esto nunca me ha 
causado adicción”, concluye. 

Psilocibina,Psilocibina,�
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SHEINBAUM ASEGURÓ QUE ESTÁ DEDICADA 100 POR SHEINBAUM ASEGURÓ QUE ESTÁ DEDICADA 100 POR 
CIENTO A LOS TRABAJOS DE LA CDMX, Y A LA ATENCIÓN CIENTO A LOS TRABAJOS DE LA CDMX, Y A LA ATENCIÓN 

DE VÍCTIMAS DEL CHOQUE DE TRENES EN EL METRODE VÍCTIMAS DEL CHOQUE DE TRENES EN EL METRO
DALILA SARABIA / CUARTOSCURODALILA SARABIA / CUARTOSCURO
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Tras el choque de dos trenes del Metro en la 
Línea 3, la jefa de Gobierno, Claudia Shein-
baum, informó que se encuentra enfocada 

en la atención a las víctimas y en los trabajos de la 
ciudad por lo que suspenderá las giras que hacía 

Sin embargo, no descartó que más delante pu-
diera retomarlas

“Ni siquiera estoy pensando en eso en este mo-

ciento del tiempo para los trabajos en la ciudad y, 
además, atendiendo este tema del Metro”, contes-
tó Sheinbaum tras cuestionarle si piensa cancelar 

Agregó que de momento no tiene prevista la 
visita a algún otro estado y en caso de que lo hi-

Este sábado 7 de enero, cuando dos trenes 

y La Raza en la Línea 3, la jefa de Gobierno se 
encontraba en Morelia, Michoacán, en donde te-
nía previstas distintas actividades, entre ellas una 
conferencia magisterial para dar cuenta de las po-
líticas implementadas en la capital del país y sus 

La jefa de Gobierno ha realizado este tipo de 
giras desde que anunció su intención de ser la 

Tras el accidente que cobró la vida de una jo-

jefa de gobierno tuvo que volver a la Ciudad de 
México y para ello hizo uso de una helicóptero del 

-
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